



POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Diplomatie: Macky Sall satisfait de son séjour en terre gabonaise

Hans NDONG MEBALE Libreville/Gabon

U lendemain de la célébration du 62e anniversaire de l'indépendance de notre pays, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a reçu hier en audience son homologue sénégalais, Macky Sall, par ailleurs le président en exercice de l'Union africaine (UA). Au cours de cet entretien les deux hommes d'État ont évoqué le renforcement de la coopération bilatérale entre les deux pays. Au terme de leurs échanges, le chef d'État sénégalais s'est adressé

à la presse. Macky Sall a indiqué que "nous avons, bien entendu, eu un long entretien ce matin sur le plan bilatéral, sur le plan également africain, et sur le plan international. Sur le plan bilatéral, comme vous le savez, le Gabon et le Sénégal entretiennent d'excellentes relations d'amitié, de coopération, de partenariat. Nous avons des communautés de part et d'autre harmonieusement insérées. Nous recevons au Sénégal, une grande communauté d'étudiants gabonais qui, également, vivent en parfaite harmonie avec leurs frères et sœurs du Sénégal. Et notre communauté sénégalaise au Gabon est également accueillie

dans d'excellentes conditions". En sa qualité de président de l'Union africaine, Macky Sall a révélé que "nous avons parlé de la situation en Afrique, notamment sur les conflits, la situation sur le terrorisme dans notre continent et, bien entendu, les conséquences de la guerre en Ukraine sur la vie chère de tous les pays du monde. La guerre en Ukraine a eu comme conséquence d'entraîner le renchérissement des denrées de première nécessité, des produits pétroliers et tout cela a des conséquences sur la vie de nos concitoyens. Et nous avons aussi parlé de la réforme du Conseil de sécurité et la position africaine. Il est temps que les Nations unies acceptent cette réforme pour une représentation plus équitable de



Poignée de main entre les présidents Ali Bongo Ondimba et Macky Sall au terme de leur rencontre hier.

l'Afrique au Conseil de sécurité". D'autres sujets ont également été évoqués, notamment le renforcement de la coopération

bilatérale dans le domaine de l'enseignement supérieur. "Je repars du Gabon très satisfait", a-t-il conclu.

Gabon-Togo: Faure Essozimna Gnassingbe hôte du Gabon aujourd'hui



Le président togolais, Faure Essozimna Gnassingbe, et son homologue, frère et ami Ali Bongo Ondimba, lors d'un précédent séjour à Libreville.

J.K.M Libreville/Gabon

E chef de l'État togolais, Faure Essozimna Gnassingbe, est attendu aujourd'hui dans la capitale gabonaise. Un séjour qui s'inscrit dans le cadre du raffermissement et de la consolidation de l'axe Libreville-Lomé. Le numéro un togolais aura un entretien avec son homologue, frère et ami, Ali Bongo Ondimba. Ils devraient, à cette occasion, aborder les questions d'intérêt commun. Notamment celles liées à la paix et à la sécurité sur le continent. Cette visite du premier togolais inter-

vient quelques jours après celles

de ses homologues santoméen, Carlos Vila Nova, centrafricain, Faustin Archange Touadéra, et tchadien, le général Mahamat Idriss Déby Itno. Ce qui prouve à suffisance l'importance de la place qu'occupe le Gabon sur la scène continentale.

Quoi qu'il en soit, les relations entre le Gabon et le Togo, solidement établies le 21 mars 1975 à Franceville dans la province du Haut-Ogooué, avec la signature de l'accord portant création de la grande Commission mixte de coopération entre les deux États se portent très bien.

C'est un ami de très longue date de notre pays qui va séjourner à

Gabon-Commonwealth: Patricia Scotland élevée au rang de Grand commandeur de l'Ordre national du mérite

Libreville/Gabon

A secrétaire générale du Commonwealth, Patricia ✓ Scotland, a été élevée, hier, au palais de la présidence de la République, par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, au rang de Grand commandeur de l'Ordre national du mérite gabonais. Une distinction honorifique \(\sigma \) qui traduit l'attachement de notre pays aux valeurs portées par cette organisation intergouvernementale. Une organisation à laquelle le Gabon a adhéré solennellement et officiellement en juin dernier à Kigali, au Rwanda. De fait, avec son hôte, le numéro un gabonais a évoqué des questions de paix, de sécurité, de développement durable, du respect des droits de l'Homme, de l'égalité des genres, de la protection de l'environnement. Dans cette optique, elle a salué les efforts accomplis par notre pays dans



Patricia Scotland faite par le président Ali Bongo Ondimba grand commandeur de l'ordre national du merite gabonais.

ces différents domaines. Tout en réaffirmant l'engagement du Commonwealth à accompagner le Gabon dans la réalisation de projets de développement, conformément à la Charte de cette organisation. Laquelle énonce une série de "valeurs fondatrices". En tout état de cause, venue prendre part aux côtés d'autres personnalités de premier plan aux festivités

marquant la célébration du 62ème anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale, Patricia Scotland a rendu un vibrant hommage au peuple gabonais pour son hospitalité légendaire. Tout en indiquant avoir "été extrêmement honorée et fière de s'être vue décerner une des plus hautes distinctions de la République gabonaise".